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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 2/2021 4 

Aos vinte e dois dias do mês de março de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-7 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto 8 

(suplente), Alexandre Almeida Rocha, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo 9 

(suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, 10 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), 11 

Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, 12 

Guilherme Rafael Portela, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Júlio César Miné 13 

(suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcos Gomes Vaz, Ricardo 14 

Zanetti Gomes, Roberto Edgar Lamb (suplente), Silvana Oliveira, Telma Passos e 15 

Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos servidores Ademir 16 

Mazer Júnior (representando o Núcleo de Tecnologia de Informação), Eduardo Pereira, 17 

Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro e Marcos Vinicius Fidelis 18 

para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 19.000016697-0. 19 

Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: 20 

Homologação da assinatura do Décimo Segundo Termo Aditivo ao Convênio nº 21 

704165/2010 celebrado entre o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e a 22 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência 23 

até 29 de junho de 2021. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 2 - Processo nº 24 

19.000024236-7. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 25 
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Assunto: Homologação das assinaturas do Segundo e Terceiro Termos Aditivos ao 26 

Convênio nº 863075/2017 celebrados entre o Fundo Nacional de Desenvolvimento da 27 

Educação e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando excluir a Secretaria de 28 

Educação Superior do Ministério da Educação como interveniente e a prorrogação do 29 

prazo de vigência até 31 de dezembro de 2021. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 30 

3 - Processo nº 21.000006341-0. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação 31 

Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Homologação da Portaria R. 2021.113 que 32 

aprovou ad referendum a assinatura do Acordo de Cooperação a ser celebrado entre a 33 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Instituto Habita, visando o desenvolvimento 34 

do Curso de Especialização em Habitação e Desenvolvimento Urbano, ofertado pelo 35 

Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância. Relator: Conselheiro Ivo Mottin 36 

Demiate; 4 - Processo nº 21.000007059-9. Interessado: Francisco Carlos Serbena. 37 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2021.155 que aprovou ad referendum a assinatura 38 

do Acordo de Parceria 27194.01.01/2020.02-00 a ser celebrado entre a Fundação de 39 

Desenvolvimento da Pesquisa, a Universidade Tecnológica Federal do Paraná –40 

 Campus   Ponta Grossa, Campus  Curitiba e Campus Londrina com interveniência da 41 

Fundação de Apoio à Educação, Pesquisa e Desenvolvimento Científico e Tecnológico 42 

da UTFPR, a Universidade Estadual de Ponta Grossa com interveniência da FAUEPG e 43 

a ICT proponente, associada e Empresas, visando o desenvolvimento do projeto 44 

“Recuperação de Moldes para fundição sob pressão de alumínio por técnicas avançadas 45 

de manufatura”, no Programa Rota 2030: Mobilidade e Logística; sob coordenação do 46 

professor Francisco Carlos Serbena. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 5 - Processo 47 

nº 20.000005417-0. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE. Assunto: 48 

Proposta de alteração do anexo da Resolução que estabelece as normas da Política de 49 

Assistência Estudantil na UEPG. Relatora: Conselheira Ione da silva Jovino; 6 - Processo 50 
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nº 20.000036512-5. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - 51 

AGIPI. Assunto: Aprovação da assinatura da Procuração para o fim de obter a proteção 52 

de direitos relativos à propriedade industrial e intelectual do pedido de patente 53 

aprovado na Resolução CA 2020.133. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 7 - 54 

Processo nº 20.000044619-2. Interessado: Departamento de Ciências do Solo e 55 

Engenharia Agrícola. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 56 

Técnica a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Companhia 57 

de Saneamento do Paraná, visando o desenvolvimento do projeto de pesquisa de 58 

doutorado para conversão térmica do lodo de esgoto em biochar, através da pirólise em 59 

pirolisador piloto; sob coordenação do professor Eduardo Augusto Agnellos Barbosa. 60 

Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 8 - Processo nº 21.000007338-5. Interessado: 61 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de 62 

Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o 63 

Munícipio de Porto Amazonas, visando o incremento no processo de cooperação técnica 64 

e científica em atividades de fomento da agricultura familiar, no desenvolvimento de 65 

projetos ambientais e sustentáveis, no intercâmbio técnico-educacional, científico e 66 

esportivo, na agroindústria e no turismo rural; sob coordenação do professor Miguel 67 

Archanjo de Freitas Júnior. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 9 - Processo nº 68 

21.000001856-2. Interessada: Jane Kelly de Oliveira. Assunto: Apresenta Relatório de 69 

Atividades desenvolvidas durante Estágio de Pós-Doutorado na Universidade de 70 

Coimbra. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 10 - Processo nº 21.000007039-4. 71 

Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da 72 

assinatura do Acordo de Cooperação a ser celebrado entre o Instituto Georg Eckert para 73 

Pesquisa Internacional de Livros Didáticos e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 74 

visando a criação e desenvolvimento do Centro Global de Recursos de Livros Didáticos; 75 
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sob coordenação do professor Paulo Eduardo Dias de Mello. Relatora: Conselheira 76 

Silvana Oliveira. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa 77 

cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, procedendo a chamada dos 78 

Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque quando 79 

houve menção ao item 10 pela Conselheira Eunice Silva de Novais; os demais processos 80 

de homologação e aprovação foram aprovados por unanimidade. Dado início a 81 

discussão do PROCESSO Nº 21.000007039-4, do Acordo de Cooperação a ser celebrado 82 

entre o Instituto Georg Eckert para Pesquisa Internacional de Livros Didáticos e a 83 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a criação e desenvolvimento do Centro 84 

Global de Recursos de Livros Didáticos, a Conselheira Eunice Silva de Novais, solicitando 85 

maiores informações a respeito do referido projeto, comentou que o coordenador esteve 86 

em contato com a equipe da Biblioteca e teria informado que, uma vez aprovado o 87 

projeto, a Biblioteca entraria como parceira, envolvendo recursos humanos e talvez 88 

recursos financeiros; destacou, porém, que não localizou no projeto o mencionado pelo 89 

coordenador, ressaltando que atualmente a Biblioteca não possuiria pessoal para apoio 90 

exclusivo ao projeto; questionou se haveria recursos financeiros para custear o 91 

pagamento de estagiários bolsistas. A Conselheira Silvana Oliveira explicou que o 92 

coordenador do projeto já teria outras parcerias com o referido Instituto e nesse caso, o 93 

convênio seria para que se pudesse fazer o aporte financeiro, inclusive de bolsas, 94 

destacando que não haveria uma exigência de contrapartida imediata da Instituição. 95 

Em seguida o Conselheiro Giovani Marino Favero expôs que o objetivo do projeto seria 96 

realizar um resgate histórico sobre livros didáticos na região, vinculado à pós-graduação 97 

podendo inclusive, quando houver necessidade, utilizar recursos do Programa de Apoio 98 

à Pós-Graduação - PROAP da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP, 99 

uma vez que o projeto não seria restrito apenas ao curso de História, mas, envolvendo a 100 

questão da Educação de maneira geral. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate destacou o 101 
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parecer da Procuradoria Jurídica - PROJUR quando essa informa que não foi instituída 102 

qualquer obrigação para a Universidade nesse momento; apontou ainda, que 103 

possivelmente com a abertura dos Termos de Cooperação específicos, haveria alguma 104 

discussão a respeito; finalizando, ressaltou a importância do projeto, bem como do 105 

avanço da internacionalização na Universidade. Não havendo mais manifestação, o 106 

Presidente colocou em votação a matéria, sendo aprovada por unanimidade. Esgotada 107 

a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse 108 

fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Manifestou-se a Conselheira Fabiana 109 

Postiglione Mansani que desejou boas vindas ao Senhor Presidente desejando pronta 110 

recuperação. O Presidente assumindo a palavra agradeceu as manifestações e relatou 111 

rapidamente sobre sua experiência com a Covid-19, revelando que praticamente não 112 

apresentou sintomas no início, porém, no final, por conta de muita medicação, abriram-113 

se janelas para bactérias, mas que, graças ao rápido atendimento já se encontrava 114 

estável; destacou a importância de se ficar atento, pois o avanço da doença é muito 115 

rápido. A Conselheira Dirceia Moreira expressou contentamento pela recuperação do 116 

Senhor Presidente, enfatizando que realmente a doença seria muito complicada; expôs 117 

ainda preocupação quanto as manifestações da imprensa do município, na defesa do 118 

tratamento precoce, sugerindo que, enquanto instituição científica e sem caráter político, 119 

a Universidade deveria se manifestar  de que não existiria um tratamento precoce, mas 120 

que, as pessoas precisariam se conscientizar e tomar todos os cuidados necessários. O 121 

Presidente informou que foi realizada campanha sobre a conscientização do 122 

distanciamento social como única forma de evitar a proliferação do vírus no momento 123 

que ainda não há vacina disponível para todos; quanto aos tratamentos ministrados 124 

pelos médicos, mencionou que em contato com o Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes no 125 

Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG, esse explicou que os 126 

médicos teriam autonomia sobre o receituário, não sendo possível um controle sobre isso. 127 
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Cedeu palavra ao Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes que agradeceu a Instituição pelo 128 

suporte recebido em reunião junto à Associação Comercial e Industrial de Ponta Grossa - 129 

ACIPG, no momento que iriam propor o tratamento precoce para ser disseminado a 130 

toda população contra o lockdown; relatou que foi uma reunião muito difícil, uma vez 131 

que estaria defendendo o não tratamento precoce contra a infecção por Covid-19, 132 

contando apenas com o apoio do Secretário Municipal de Saúde e o Chefe da Terceira 133 

Regional da Saúde e que após o convencimento de alguns membros, o recurso 134 

financeiro foi alocado para a compra de respiradores e não em tratamento precoce; 135 

lamentou que o recurso foi alocado apenas para outras instituições do município, não 136 

contemplando o HURCG. O Presidente retomando a palavra destacou o trabalho 137 

incansável e exemplar do Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes neste momento, 138 

defendendo a ciência, o Hospital e os procedimentos para salvar vidas e proteger os 139 

profissionais da área de saúde; ressaltou quanto aos recursos financeiros, que embora 140 

não destinados ao HURCG, estariam auxiliando outras entidades a realizar ações mais 141 

efetivas de controle da saúde da população; lembrou que o Conselheiro realizou 142 

trabalho com o Departamento de Medicina junto aos Municípios da região dos Campos 143 

Gerais orientando médicos que não tinham experiência no procedimento de entubação 144 

para que pudessem utilizar os equipamentos e dessa forma o paciente permanecer com 145 

o tratamento em seu município; ressaltou também, o esforço do HURCG juntamente 146 

com a Regional de Saúde na ampliação de 20 (vinte) novos leitos, quando não havia 147 

perspectiva para tal, demonstrando assim, uma liderança científica da UEPG nesse 148 

momento. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate, aparte, solicitou a compreensão de todos 149 

que estavam inscritos na palavra livre, para que se encerrasse a reunião, tendo em vista 150 

a fase de restabelecimento de saúde do Senhor Presidente. Não havendo nada mais a 151 

tratar, às nove horas e trinta e quatro minutos, a Presidência agradeceu a presença de 152 

todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, 153 
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Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 154 

assinada pelos presentes. Ponta Grossa, vinte e dois de março de dois mil e vinte e um. 155 

ATA Nº 2/2021 156 

Miguel Sanches Neto     ____________________________________ 157 

Everson Augusto Krum    ____________________________________ 158 

Alexandre Almeida Rocha     ____________________________________ 159 

Andrea Tedesco                  ____________________________________ 160 

Carlos Willians Jaques Morais       ____________________________________ 161 

Édina Schimanski     ____________________________________ 162 

Emerson Martins Hilgemberg   ____________________________________ 163 

Eunice Silva de Novais      ____________________________________ 164 

Fabiana Postiglione Mansani   ____________________________________ 165 

Gilmar Batista Mazurek                                 ____________________________________ 166 

Giovani Marino Favero    ____________________________________ 167 

Guilherme Rafael Portela    ____________________________________ 168 

Ione da Silva Jovino      ____________________________________ 169 

Ivo Mottin Demiate     ____________________________________ 170 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha    ____________________________________ 171 



 

 

33 

 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz   ____________________________________ 172 

Ricardo Zanetti Gomes    ____________________________________ 173 

Silvana Oliveira       ____________________________________ 174 

Telma Passos                  ____________________________________ 175 

Vanderlei Schneider de Lima   ____________________________________ 176 

Presentes: 177 

Eduardo Pereira            ____________________________________ 178 

Guilherme Amaral Alves    ____________________________________ 179 

Luciane Pereira da Silva Navarro   ____________________________________ 180 

Marcos Vinicius Fidelis                        ____________________________________ 181 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           ____________________________________ 182 


